
    La Secretaria de Educación en Puebla (SEP) informó que para la jornada anti Covid que iniciará 
este miércoles y concluirá el viernes para maestros de escuelas públicas y privadas, las clases 
serán impartidas a distancia y el lunes regresarán a presenciales de manera escalonada.
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AYUNTAMIENTO PONE EN MARCHAAYUNTAMIENTO PONE EN MARCHA  ''MMÉÉDICO CONTIGO'DICO CONTIGO'
   El alcalde Eduardo Rivera acompañado de la Presidenta del Dif Municipal, Liliana Ortiz, 

puso en marcha el programa Médico Contigo, para atender de manera gratuita a domicilio a 
personas en situación de vulnerabilidad y adultos mayores.
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Museo de la Evolución 
en Tehuacán, destruido 
y saqueado

Reconoce Rectora 
Lilia Cedillo labor 
de retención de 
estudiantes en la 
Preparatoria Regional 
Simón Bolívar

Para muchos, puede ser una buena Para muchos, puede ser una buena 
combinación la venta de productos combinación la venta de productos 
elaborados a base de marihuana,elaborados a base de marihuana,
 en forma multinivel. en forma multinivel.
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ANGELOPOLITANAS

Contra el discurso oficial, los contagios de Covid 
avanzan y lo peor lo hacen en empresas 
y oficinas públicas.
Por ejemplo, en el ayuntamiento de Puebla 
se tienen reportados hasta 100 trabajadores 

enfermos de Covid-19. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera, señaló que de los casi 6 mil 500 

empleados en el municipio entre la administración centra-
lizada y los descentralizados, se tiene un promedio de 100 
personas con el virus.
“Los síntomas están en términos generales controlados, 
estamos monitoreando la salud de cada uno de nuestros 
empleados al respecto”, manifestó.
Rivera Pérez dijo que ha girado una instrucción a todas las 
dependencias a realizar reuniones al aire libre, o en oficinas 
ventiladas, utilizar el modelo híbrido, y promover el teletrabajo.
Hay salas y juzgados del Tribunal Superior de Justicia con 
decenas de trabajadores enfermos de Covid y en el CIS no 
cantan mal las rancheras. No habrá confinamiento, pero 
algo tendrán que hacer para evitar que aumenten escan-
dalosamente los contagios.

El presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera, señaló que uno de cada cuatro adul-
tos mayores en la ciudad no tiene acceso 
a los servicios de salud, como respuesta 
presentó su programa “Médico en tu casa”, 
uno de los seis de su estrategia de gobierno.
Explicó que el esquema de salud será gratuito 

para las personas que lo requieran, y podrán ser consultados 
ya sea adultos mayores o con alguna discapacidad. Hay diez 
médicos generales certificados, pero se incorporarán diez 
más, y se atenderán enfermedades del primer nivel.
Entre ellas se ubican diabetes, hipertensión arterial, infeccio-
nes gastrointestinales, entre otras; además se darán medi-
camentos del cuadro básico. La meta para 2022 es realizar 
25 mil consultas médicas. La inversión del programa es de 
12 millones de pesos, de los cuales, ya se invirtieron más de 
medio millón para la compra de equipo médico y medicamentos.
Para afiliar a un adulto mayor o persona con discapacidad a 
“Médico en tu casa”, deben registrarse al número 22221400 
extensión 207 y 222 o a través de WhatsApp: 2217021163.
También se podrán anotar en los módulos de información 
ubicados en el Palacio Municipal, en la Unidad Médica Inte-
gral del DIF en San Baltazar Campeche, en el Centro de 
Equinoterapia y a partir del 12 de enero en la página web 
del Ayuntamiento: www.pueblacapital.gob.mx

El coordinador de los diputados de Acción 
Nacional en el Congreso Local, Eduardo 
Alcántara, pidió a la dirigencia estatal de 
su partido y, en general a los panistas, 
unidad y diálogo.

Esto después de que diputados como Rafael Micalco han 
exhortado a la presidenta del Comité Estatal, Augusta Díaz 
de Rivera, reconsiderar la permanencia de Alcántara como 
líder de la bancada.
Frente al presidente municipal, Eduardo Rivera, dijo que él 
se sujeta al escrutinio público, porque tiene la tranquilidad 
de que ha cumplido cabalmente. “No he violado los estatutos 
del partido, no he ido en contra de alguna cuestión interna 
o en contra de los propios gobiernos del PAN”, sostuvo.
Recordó que en diciembre se reunió con Díaz de Rivera, y 
en esa primera plática general de proximidad le dijo que no 
había un cambio por el momento. Alcántara advirtió que, si 
no les va bien a los gobiernos del PAN, no le va a ir bien a 
ningún panista en el 2024.

El poblano Ignacio Mier, coordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, aseguró ante Embajado-
res y Cónsules de México que la reforma eléctrica 

impulsada por el Ejecutivo federal representa una gran 
oportunidad para recuperar la soberanía e indepen-
dencia energética del país.
Durante su participación en la Reunión de Embajadores y 
Cónsules convocada por la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, el diputado afirmó que la iniciativa abre la 
posibilidad de que participe la inversión privada en el 
sector eléctrico nacional, pero con reglas que emanen 
de una gran discusión parlamentaria y no de un acuerdo 
del Ejecutivo federal.
Mier aseguró que en México la generación de elec-

tricidad es amigable con el medio ambiente, ya que un 
pequeño porcentaje de plantas utilizan carbón o diésel como 
combustibEl morenista recordó que la reforma energética 
promovida por el ex presidente Peña Nieto fue discutida por 
la Cámara de Diputados en 40 minutos, sin un dictamen y 
aprobada en una sede alterna al Salón del Pleno.
Mier explicó que entre los temas que se discutirán en un ejer-
cicio de Parlamento Abierto se encuentra la necesidad de que 
el Estado mexicano tenga el control de la industria eléctrica.
Ante ello, llamó a las y los Embajadores y Cónsules de México 
a seguir discusión que iniciará el próximo 17 de enero.

A pesar de su retiro forzado, en un boletín de Presidencia 
de la República, se informó que el presidente López 
Obrador designó a Ariadna Montiel como secreta-
ria del Bienestar, en sustitución de Javier May. La 
subsecretaría del Bienestar, entonces ocupada por 

Montiel, ahora lo será por María del Rocío García Pérez.
Javier May pasará a la dirección del Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur). Finalmente, Rogelio Jiménez Pons dejará 
su cargo como titular del Fonatur, para ser subsecretario de 
Comunicaciones y Transportes. Y Carlos Morán, entonces sub-
secretario de Comunicaciones, será nuevo director general del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.
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RECONOCE RECTORA LILIA CEDILLO LABOR DE RETENCIÓN DE 
ESTUDIANTES EN LA PREPARATORIA REGIONAL SIMÓN BOLÍVAR

Durante el informe de labores del maestro David 
Aguilar Moctezuma, quien dio cuenta de los 
avances a pesar de la pandemia

La pandemia no logró frenar el avance académico en la 
Preparatoria Regional Simón Bolívar, con sede en Atlixco, don-
de los docentes y administrativos lograron resultados que se 

hogares, así lo manifestó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez, luego 
de escuchar el Primer Informe de Labores del director de esta 
unidad académica, David Aguilar Moctezuma.

Al dar cuenta de los principales logros que se obtuvieron en 
un periodo tan difícil, el maestro Aguilar Moctezuma solicitó a 
la Rectora Lilia Cedillo la revisión de la normativa universitaria 
para adecuar programas que permitan a los estudiantes que 
desertaron o tuvieron atrasos en su desempeño académico re-
gularizarse y concluir satisfactoriamente sus estudios.

La doctora Cedillo Ramírez celebró esta propuesta y la aper-
tura para ofertar opciones que faciliten a los alumnos retomar 

sus estudios. En ese sentido, felicitó a los miembros de la aca-
demia por estar pendientes del desarrollo no sólo académico, 
sino psicoemocional de los estudiantes, así como por su interés 
para realizar investigación educativa, la cual dio sus frutos en 
publicaciones y participación en congresos.
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MÉXICO ROMPE RÉCORD CON 
33 MIL 626 CASOS DE COVID-19 

EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS
La Secretaría de Salud informó este martes que México 
suma 4 millones 170 mil 66 casos y 300 mil 574 muertes 
por COVID-19

FAUCI DENUNCIA “AMENAZAS 
DE MUERTE” Y QUE UN HOMBRE 

INTENTÓ ASESINARLO
Anthony Fauci, principal epidemiólogo del Gobierno de 
EE.UU., denunció “amenazas de muerte” por culpa de 
las “mentiras” que los republicanos vierten en su contra

ALAN PULIDO SE ALEJA DEL 
MUNDIAL POR OPERACIÓN EN 

LA RODILLA IZQUIERDA
Alan Pulido será operado de una lesión de rodilla y se 
perderá la temporada 2022 de la MLS que termina el 5 
de noviembre, lo que lo aleja de jugar el Mundial de Catar

TRASPLANTAN CON ÉXITO 
UN CORAZÓN DE CERDO A 

UN HOMBRE EN EE.UU.
El paciente, David Bennet, de 57 años y residente en Maryland, 
fue operado hace tres días en el Centro Médico de la Univer-
sidad de Maryland
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NO CESAN CONTAGIOS Y MUERTOS POR COVIDFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

México padece la Cuarta Ola de Covid, vamos apenas 
en la segunda semana y ya contagio al presidente de 
la República, gobernadores, secretarios de estado 
y legisladores.
Hay voces optimistas que pronostican que durará 
dos semanas más, la realidad es que en Europa y 
Estados Unidos registran en promedio de más de 
ocho semanas sin visos de una reducción notable, 
al contrario.
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó el 
lunes pasado que dio positivo a Covid-19 por segunda 
ocasión. Por medio de su cuenta de Twitter, afirmó que 
presenta síntomas leves y realizará trabajo de oficina, 
ayer mismo salió en un video mostrándose tranquilo.
El lunes en su mañanera, el Ejecutivo se presentó ronco 
y constipado, a pesar de lo cual no usó cubrebocas. 
“Sí, amanecí ronco, me voy a hacer la prueba más 
tarde, pero yo creo que es gripe. De todas maneras... 
(a cuidarse)”, respondió tras ser interrogado. 
Sin mayores cuidados, López Obrador encabezó en 
Palacio Nacional la reunión de seguridad, a la que acu-
dieron funcionarios del gabinete y la jefa de gobierno 
de CDMX, Claudia Sheinbaum. También interactuó 
en la mañanera con el titular de la Profeco, Ricardo 
Sheffield, y el vocero de la presidencia, Jesús Ramírez.
Esta es la segunda vez que López Obrador contrae 
el coronavirus. La primera vez salió positivo el 24 
de enero de 2021, hace casi un año. Dos semanas 
después, el 8 de febrero, López Obrador regresó a 
sus actividades públicas sin tomar cuidados básicos 
como el uso de cubrebocas.
Hasta ayer, el país supera las 300 mil muertes por 
Covid-19.
La cifra marea. Es el número oficial de muertos en 
México, con corte a la segunda semana de 2022.
Unas comparaciones pueden dar una idea precisa 
sobre lo que significa la cifra, en el entendido que 
todos los especialistas sanitarios en Estados Unidos 
y Europa estiman que, la cifra real de muertos en 

México por Covid-19, debe rondar el millón.
Así, los 300 mil muertos oficiales equivalen a todos 
los homicidios cometidos en el país, entre 2010 y 
2021, si se siguen los registros del INEGI. En otras 
palabras, la desastrosa gestión sanitaria, ha producido 
muertos por esta enfermedad, que son similares a 
todos los homicidios de los últimos 11 años.
Si se tomara por buena la hipótesis de los especialistas 
extranjeros en Estados Unidos y Europa, el asunto 
se torna aún más sombrío.
Preguntando al doctor Mauricio Saldaña sobre regis-
tros históricos, informó que, en México, el INEGI lleva 
un registro de 570 mil 578 homicidios en México, 
entre 1990 y 2020. Si en realidad hubiera 900 mil 
defunciones por COVID-19, significa que éste ha 
generado más muertes, en un 57.73 por ciento res-
pecto a todos los homicidios registrados.
El historiador Jean Meyer estima en unas 250 mil, 
las muertes cometidas en la Guerra Cristera, que se 
dio entre 1926 y 1929.
El Covid-19 ha resultado ser más mortífero que una 
guerra que cubrió a dos tercios de la República, en 
un 20 por ciento más, si se dan por buenas las 300 
mil muertes según la Secretaría de Salud federal.
Pasarán años para saber realmente cuantos muertos 
ha generado el Covid-19. Sea la cantidad que sea, la 
cifra no solo da una idea de la emergencia sanitaria 
sino de la irresponsabilidad criminal que mancha a 
no pocas manos en todo el territorio nacional.
Quizá por ello en la Mañanera del martes en Palacio 
Nacional, a la que ya no acudió el presidente López 
Obrador, todos los asistentes lo hicieron con cubre-
bocas.
Los contagios, los hospitalizados y las muertes con-
tinuarán.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En un tris, Andrés Manuel López Obrador firmó un 

decreto en el cual desapareció el Instituto de Desarrollo 
Social (Indesol), creado en 1994 durante el sexenio 
de Carlos Salinas de Gortari. A cambio, inventó la 
dirección general de Bienestar y la Cohesión Social, 
es en serio, así se llamaRWQ52SA.
El decreto fue echado a andar el 31 de diciembre en 
el Diario Oficial de la Federación (DOF) y la nueva 
dirección general, entre otras cosas, se encargará de 
“vincular y fortalecer a los gobiernos de los estados, 
municipios o demarcaciones de la Ciudad de México 
(CDMX), así como a Organizaciones de la Sociedad 
Civil (OSC) relacionadas con las tareas de desarrollo 
social y disminución de la pobreza”.
No fueron pocas las organizaciones que mencionaron 
en redes sociales que la desaparición del Instituto 
y la llegada de una dirección general, garantiza dos 
cosas: el que numerosas OSC opten por hacerse 
aplaudidoras oficialistas y, que otras tantas decidan 
buscar otros medios de financiamiento, haciéndose 
muy pequeñas.
Tres temas aparecen de inmediato en la agenda que 
parece, no atenderá la dirección general, dado que, 
solo atenderá temas de “bienestar”: seguridad interior, 
sistema de justicia y, democracia.
Queda claro que los derechos humanos tampoco 
aparecen en la lista de los temas que la dirección 
general deberá fortalecer. Y ni hablar de financia-
miento a organizaciones de la sociedad civil que se 
dediquen a supervisar los procedimientos vinculados 
a federalismo y autonomía entre poderes.
El madruguete es evidente y más grave es que el 
disparate tiene todos los signos de seguir avanzando 
a gran velocidad, para hacer del país un territorio 
en donde el ejecutivo carece de contrapesos, en un 
retorno de décadas al estatismo y la autocracia que, 
paradójicamente, se dice aborrecer.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El sueldo ya no alcanza; 
amas de casa sufren calvario 
en el mercado y las tiendas
Puebla, Pue. Amas de casa se 
truenan los dedos ante la impo-
sibilidad de contar con el dine-

con los productos de la canasta 
básica, pues el sueldo ya no al-
canza debido al aumento exor-
bitante en los precios, así como 
del gas para poder guisar los 
alimentos.

Apolonia Gómez dijo a Lo 
de Hoy que estos días se han 
vuelto complicados para poder 
tener lo esencial en su casa, 
como es el caso de los alimen-
tos, pues ha tenido que bajar 
sus compras de manera consi-
derable.

“Yo por lo regular compraba 
para una semana, pero ahora 

compro de a tantos, como 5 
papas, 6 jitomates, un puño 
de chicharos, 5 manzanas, 20 
pesos de frijol, pero no me al-
canza, pues tengo que ir aco-
modando el dinero donde se 
necesita, no donde uno quiera”, 
dijo en tono preocupado.

En su oportunidad Cyndy 
López, señaló que gana poco y 

gasta mucho, pues su sueldo ya no 
le permite hace las compras que 
hacía hace un año, pues si antes 
gastaba 130 esos en un día, ahora 
trata de gastar 100 pesos, porque 
si no, no le salen las cuentas.

Dijo que la carne ya es un 
lujo, ahora compra 50 pesos de 
carne, lo cual es nada para 5 
integrantes de la familia, inclu-
so hay días que los suple con 
soyas o papas.  ALMA MÉNDEZ

Formación de cooperativas benefició a 367 mujeres de zonas rurales
A la fecha 137 cooperativas 

quienes formaron unidades de 
economía solidaria, ya sea de 
producción, bienes o servicios 
sobre todo en las zonas donde 
existe mayor marginación, se-
ñaló el secretario de Trabajo, 
Abelardo Cuéllar Delgado.

Esto en el marco del foro 
denominado “Info Nenis”, que 

es una asociación integrada 
por mujeres que desean iniciar 
negocios, el funcionario explicó 
que en las zonas rurales como la 
que hay en la región de Cholula, 
existe una migración de lo quí-
mico a lo orgánico, transición 
que genera un mejor precio por 
ese valor agregado a productos 
del campo.

 Cuéllar Delgado añadió que 

lo anterior también representa 
oportunidades laborales para la 
región de San Andrés Cholula, 

hombres a los que recomendó 
enfocar nuevos proyectos o ini-
ciativas en el trabajo del cam-
po, porque los productos de la 
tierra van a tener mayor de-
manda en el futuro, en todo el 
mundo, según la Organización 

Internacional del Trabajo (OIT).
 Finalmente, Cuéllar Delgado 

mencionó que la dependencia 
estatal impulsa el desarrollo de 
las personas y las acompaña ca-
pacitándolas en diversas áreas 
para impulsar la consolidación 
de sus iniciativas, por ejemplo, 
la formación de 56 nuevas coo-
perativas durante el año pasa-
do.   ALMA MÉNDEZ
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Sector industrial poblano 
sin tomar las medidas 
extraordinarias ante Covid
La Confederación Sindical Republicana (CSR), indicó que 
en el sector industrial por el momento no se toman me-
didas extraordinarias, ante la cuarta ola de contagios de 
Covid-19, pero ya comenzaron las pláticas con directivos y 
representantes de las empresas ya realizan nuevas estrate-
gias para combatir los contagios.

El presidente Constantino Sánchez Díaz, mencionó so-
bre los aforos, mencionó que en las factorías no están al 
100 por ciento, sobre todo en el sector automotriz, conti-
núa la baja producción, por lo que los trabajadores tienen 
que descansar más días de los obligatorios.

Enfatizó que actualmente en las empresas continúan 
con el lavado frecuente de manos, gel antibacterial, uso de 
caretas y cubrebocas, entre otras acciones, además de que 

se ha hecho llamado a los trabajadores a no bajar la guar-
dia y reforzar las medidas, en tanto que cuando alguno de 
estos presenta síntomas de gripe, de inmediato es enviado 

que sea Covid-19.
“Ahorita están las pláticas con las empleadoras, obvia-

mente va a haber encuestas que se tienen que estar ha-
ciendo del diario a los trabajadores, si tienen algún sínto-
ma, alguna situación de dolor de cabeza y bueno, eso va a 
ser del diario estar monitoreando a los compañeros, cada 
semana va a ser que se empiecen a hacer las pruebas por 
parte de la empresa, para descartar. Estamos viendo cómo 
reforzar, pero esto ya se está llevando a cabo en algunas”, 

 ALMA MÉNDEZ

IMSS REACTIVA 
EL PERMISO 
COVID 3.0 PARA 
TRABAJADORES 
QUE LO REQUIERAN
Puebla, Pue. El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), dio a conocer 
el relanzamiento del Permiso Covid 
3.0 vía plataforma, el cual ya no está 
sujeto al Semáforo Epidemiológico y 
sin la necesidad de visitar los servicios 
médicos.

La duración de este Permiso Covid 
para quienes lo solicitan es de hasta 
por 7 días para derechohabientes con 
síntomas y de 5 días para las perso-
nas asintomáticas que cuentan con 
prueba positiva.

La manera en la que se puede in-
gresar al permiso Covid, primero se 
debe ingresando a la página imss.
gob.mx/covid-19/permiso, o a la 
aplicación IMSS Digital y da clic en 
Ingresar Permiso COVID-19, donde 
se tendrá que capturar la CURP, el có-
digo postal y dar clic en Iniciar para 
responder cuestionarios sobre sín-
tomas, vacunación y padecimientos 
preexistentes, ingresar información 
complementaria como el teléfono de 
algún contacto e indicar si se cuen-
ta con alguna prueba de enfermedad 
respiratoria, aunque esta vez no será 
condicionante para el otorgamiento 
del permiso.

También se debe proporcionar co-
rreo electrónico y CLABE interbancaria 
para recibir el pago correspondiente.

Por lo que una vez que ya cuenta 
con el permiso aprobado se debe no-

la ausencia.  ALMA MÉNDEZ

Dueños de gimnasios en Puebla 
esperanzados en febrero para revivir

Puebla, Pue. La Cámara Nacional de 
Gimnasios (Canagym) precisó que sus 
agremiados esperan cerrar el mes de fe-
brero en un 80 por ciento, sin embargo, 
por el repunte de contagios del Covid-19 
se prevé que haya restricciones en el afo-
ro, ya que en algunos estados se han re-
ducido entre un 30 y 80 por ciento.

El presidente de este grupo, Sergio 
Angelo Avila, detalló que los gimnasios 
iniciaron el 2022 muy bien, ya que pudie-
ron operar al 100 por ciento en el mes de 
enero y para febrero que son de los más 
fuertes del año, luego de dos años de tra-
bajar de forma limitada por la pandemia.

“Realmente estábamos laborando 

como al 50 por ciento con todo y la libe-
ración de restricciones hasta el mes de 
diciembre por lo mismo de la temporali-
dad y a partir del mes de enero estamos 
esperando cerrar con el 80 por ciento de 
su aforo total y poder alcanzar los núme-
ros de marzo previo a la pandemia”, pun-
tualizó.

Consideró que el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta cumpla su palabra de 
que no se van a cerrar los negocios de los 
diversos sectores, ya que no aguantarán 
otra suspensión de actividades. Indicó 
que están de acuerdo en que se emita un 
nuevo decreto donde se reduzcan nueva-
mente los aforos.  ALMA MÉNDEZ

RESTAURANTEROS 
REDUCIRÁN AFORO PARA 
EVITAR TOME FUERZA 
CUARTA OLA COVID
Puebla, Pue-La Cámara de Industria de 
restaurantes y alimentos condimentados 

-
liados a reducir al 70 por ciento del aforo 
con el objetivo de trabajar en el proceso 
de autorregulación y reducir contagios 
por Covid-19.

Esto después de que el gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, aseguró que 
no tiene previsto imponer restricciones 
de aforo o actividades, pero sí hacer un 
llamado a la autorregulación y a la va-
cunación para evitar más contagios de 
Coronavirus y sus variantes.

La presidenta Olga Méndez Juárez, 
aseguró que harán un esfuerzo y limitar 
el ingreso evitar las grandes concentra-
ciones, así como mantener y reforzar 
las medidas de sanidad ya conocidas en 
áreas de comensales, proveedores y per-
sonal.

Asimismo, dijo que reforzarán sus 
ventas en plataformas digitales vía tele-
fónica o mediante otras estrategias que 
reduzcan la saturación de comensales en 
los restaurantes.

Méndez Juárez se comprometió a fo-
mentar la vacunación de sus trabajadores 

y apoyarlos con los permisos correspon-
dientes para que asistan el día de su ino-
culación.

Exhortó a los negocios a tramitar cer-

Secretaría de Turismo para garantizar a la 
clientela que llegue a lugares seguros, así 
como obtener o mantener los QR estatal 
y federal que implica se conoce y se apli-
can las medidas sanitarias para permane-
cer abiertos.

Por último, la empresaria restauran-
tera señaló que este ejercicio es con el 
objetivo de evitar el cierre, como el que 
se tuvo en el 2020, pues se frenó la acti-
vidad y despidió personal.  ALMA MÉNDEZ
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A REVENTAR EL CENTRO 
EXPOSITOR DE PUEBLA; 
DESDE LA MADRUGADA 
ACUDIERON A 
FORMARSE

-
-

-

-
-

-

-

/ Centro Expositor y de Convenciones 
de Los Fuertes
/ Hospital General del Sur
/ Hospital para el Niño Poblano
/ Centro de Convenciones BUAP
/ Arena BUAP

PUEBLA REGISTRÓ 192 NUEVOS IN-
FECTADOS DE COVID

-

-

-

-
positivo.

 ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

Pega cuarta OLA COVID al Ayto. 
poblano; hay 100 contagios

-
-

-

-

-
-

-

-

-

-
-

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

RIVERA PÉREZ COMENTÓ QUE ESTE NÚMERO ES MÍNIMO, PUES SÓLO REPRESENTA EL 1.61 POR CIENTO DE LOS MÁS DE 6 MIL 200 
TRABAJADORES. FOTO: 

A finales de enero REFUERZO ANTICOVID en zona 
conurbada para personas de 50 y más

-
-

-

-

-

-

-

-

-

-

HASTA FEBRERO BAJARÍAN LOS
CONTAGIOS POR COVID

-

-

-

-

-

-
-

                                    SILVINO CUATE

691
PERSONAS ATENDIDAS por 
la aplicación de alertas 

Covid-19, mientras que en el 
aeropuerto de Huejotzingo 
no se ha detectado un 
positivo de Coronavirus.
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PRD y PAN preparan alianza “Va Por 
Puebla” ante próximas elecciones
La dirigente estatal del PAN, Augusta 
Díaz de Rivera concretó la reunión con 
el líder estatal del PRD, Carlos Martínez 
Amador, por lo que se espera que, en 
próximos días, se dé una reunión ge-
neral para formalizar la alianza “Va Por 
Puebla” entre estos dos partidos y el 
PRI.

acuerdo al que llegaron, bajo el com-
promiso de trabajar para que a Puebla 
le vaya bien en futuros procesos elec-
torales, siendo el más próximo el 6 de 
marzo en las elecciones extraordina-
rias de Tlahuapan, Teotlalco y San José 
Miahuatlán.

Con este encuentro, la alianza “Va 
Por Puebla” se mantiene y toma fuer-
za para tener candidatos en común en 
una de las elecciones más importantes 
como es la del 2024, donde se elegirá 
en Puebla al próximo gobernador.

 Es importante mencionar que fue 
apenas ayer lunes, cuando Augusta 

Díaz de Rivera anunció que había teni-
do una reunión con el dirigente del PRI, 
Néstor Camarillo, logrando acuerdos 

importantes en materia electoral, mis-
mos que más adelante darán a conocer 
con detalle.  AURELIA NAVARRO

Con este encuentro, la alianza “Va Por Puebla” se mantiene y toma fuerza 
para tener candidatos en común en una de las elecciones más importantes 
como es la del 2024, donde se elegirá en Puebla al próximo gobernador.

178 municipios 
poblanos no podrían 
enfrentar contingencia 
natural; carecen de 
Atlas de Riesgos
Puebla, Pue. Luego de la caída de 
aguanieve, lluvias y fuerte granizo 
en algunos municipios del interior del 
estado, la diputada local por Morena, 
Tonantzin Fernández Díaz, lamentó 
que sólo 39 de las 217 demarcaciones 
cuenten con un Atlas de Riesgo, aun 
cuando son necesarios para hacer 
frente a cualquier contingencia. 

ayuntamientos logren cumplir con ac-
tualizar o crear sus Atlas de Riesgo, 
además de contar con las áreas de 
Consejos de Protección Civil, para po-
der fortalecer la ayuda a estas comu-
nidades. 

La presidenta de la Comisión de 
Protección Civil en el Congreso local 
consideró que el tener un Atlas de 
Riesgo, ya puede ser posible gracias 
a los 30 millones de pesos que esta 
área logró obtener en el presupues-
to estatal para ser distribuidos en los 
217 municipios.

Precisó que sólo con la creación 
de estos Consejos de Protección Civil 
es como los municipios que están 
enclavados en las Sierras de Puebla 
puedan tener material con que hacer 
frente a las contingencias, como las 
registradas en la región de Acatzingo.

Reiteró que desde la LXI 
Legislatura que forma parte estará 
haciendo un exhorto más para que los 
ayuntamientos cumplan con este de-
ber, y en un plazo no mayor a los seis 
meses puedan tener este documento, 
así como los Consejos de Protección 
Civil.  AURELIA NAVARRO

Augusta Díaz no me puede remover, se debe 
cumplir un proceso, responde Alcántara
Puebla, Pue. El panista Eduardo Alcántara 

-
tatal Augusta Díaz de Rivera intente hacer 
un cambio de coordinador de diputados 
de la fracción del PAN en el Congreso lo-
cal que hasta ahora él encabeza, primero 
tiene que tomar en cuenta la votación que 
se dé entre los legisladores para aprobar 

dispuesto a ser evaluado sin temor a su 

Admitió que él se encuentra tranquilo 

al frente de los legisladores panistas y con-
sideró que por ahora lo que se requiere es 
lograr diálogo entre los diputados panistas 
que forman parte de la LXI Legislatura y 
el Partido de Acción Nacional, para coordi-
nador como es que los temas sociales del 
partido se legislarán. 

Eduardo Rivera Pérez a la presentación del pro-
grama “Médico en Tu Casa”, Eduardo Alcántara 
admitió que desde que se hizo el anuncio sobre 

-
sado, no se ha retomado el tema en lo “formal” 
con Augusta Díaz de Rivera.

De su relación con Rivera Pérez, ad-
-

nido acercamiento político con él”, por el 

contrario, ambos al pensar diferente han 
tomado caminos distintos en sus tareas, 
y trabajos, aun cuando los dos son mili-
tantes del PAN. 

-
fía del dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés, para que al partido en Puebla le 
vaya bien, y a su vez lograr que, en la 
elección del 2024, se tengan los mismos 
efectos para quienes sean candidatos, 
tanto a la gubernatura como a senadores, 
diputados locales y federales, así como 
presidentes municipales.

“Independientemente de que pense-
mos distinto y de que tengamos una po-
sición distinta va en esa ruta, yo voy a 
seguir caminando con el equipo en el que 
estoy, tenemos que ver de qué manera 
damos una solución a los ciudadanos, 
más de los sombrerazos que podamos te-
ner, hay que buscar el bien común”, citó. 

Agregó “no tengo miedo a ninguna 

hay que ser claro, cuando dice la presiden-
ta del partido ´yo tengo la facultad´, no 
es así, el estatuto del partido dice que hay 
que hacer una consulta primero a todos los 
diputados, después de la consulta, puede 
hacer una propuesta de coordinador, y 
después faltaría la parte del Congreso 

donde todos los diputados por mayoría te-
nemos que suscribir un documento, para 
poder hacerlo”, cerró el tema. 

DAP FUE VOTADO POR CONVICCIÓN
Del tema cuestionado de la aprobación al 
cobro al Derecho de Alumbrado Público 
(DAP), reiteró que su postura de promo-
verlo no fue sólo para Puebla capital sino 
para el resto de los municipios.

Admitió que él votó a favor del DAP por 
un tema de “convicción” para que fuera 
aplicado en todos los municipios goberna-
dos por Morena, PRD, PT, o cualquier otros, 
sin distinción, para mejorar el esquema de 
recaudación que está bajo en municipios 
de alto rezago.  AURELIA NAVARRO

PVE analiza si se arriesga ir en alianza con Morena y PT por Tlahuapan, Miahuatlán y Teotlalco
Puebla, Pue. En Puebla, el dirigente del 
Partido Verde Ecologista (PVE), Jaime 
Natale Uranga, no descartó tener candi-
dato en común con los partidos Morena 
y PT para participar en la elección ex-
traordinaria del 6 de marzo, por las alcal-
días de Santa Rita Tlahuapan, San José 
Miahuatlán y Teotlalco.

Precisó que, en caso de no concretar-
se la coalición entre partidos, el PVE tiene 

-
lados para ganar las tres alcaldías, ejem-

plo de ello, es que, en el proceso pasado 
del 6 de junio, esta fuerza política pasó de 
10 a 14 alcaldías ganadas.

Indicó que buscará una reunión con 
los partidos de Morena y PT para valorar 

-
lizar la mejor opción para lograr ganar los 
municipios de Santa Rita Tlahuapan, San 
José Miahuatlán y Teotlalco.

Sobre este caso, en diferentes ocasio-

pasada elección el PVE participó con sus 

propios candidatos en San José Miahuatlán 
con Belen Martínez Rivero, y Santa Rita 
Tlahuapan con Marciano Reyes González.

Jaime Natale precisó que el PVE tie-
ne representación en 33 municipios con 
regidores de representación proporcional, 
entre ellos, Puebla capital.

Es así como mientras el PRI y el PAN 
han avanzado en el tema de las alianzas 
para estas elecciones extraordinarias el PVE 

 AURELIA NAVARRO



MIÉRCOLES.12.1.2022             @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD8

Por vacunación, las clases serán 
virtuales, maestros regresarán 
a presencial el lunes: SEP

ANTE OLA COVID, NINGÚN ALUMNO PUEDE SER 
OBLIGADO A REGRESAR A CLASES: FENAPAF

EN PUEBLA, UBER, CABIFY 
Y DIDI INCUMPLEN 
LINEAMIENTOS DE 
SEGURIDAD PARA SUS 
PASAJEROS
Puebla, Pue. Tras la desaparición de 
Liliana Lozada de Jesús el 3 de enero, el 
gobernador de Puebla, Miguel Barbosa 
Huerta, señaló que todos los taxis ejecu-
tivos están obligados a contar con linea-
mientos de seguridad para sus pasajeros, 
sin embargo no lo cumplen, por ello su 
administración busca mejorar las tarifas y 
medidas de prevención durante los viajes.

El mandatario poblano dijo las plata-
formas como Uber, Cabify y DiDi, están 
obligadas a tener medidas de seguridad 
para sus usuarios y también deben de 
contar con un registro de todos los pasa-
jeros, a pesar de que no lo marca  la Ley 
de Transporte.

Barbosa Huerta criticó que haya des-
regulación en este tipo de servicios, por 
ello con la nueva Ley de Movilidad que se 
presentará en el Congreso buscará esta-
blecer nuevos lineamientos para este tipo 
de transporte.

“Viven en la desregulación total y así 
se asumen ellos, que pueden estar en la 
desregulación. Nosotros vamos a meter-
nos a la regulación de todas estas activi-
dades. A mí no me interesa quedar bien 
con ninguno de ellos porque ofrecen un 
servicio a la gente y este servicio debe de 
tener todas las condiciones de seguridad, 
de precio justo y de todo”, comentó.

Barbosa Huerta aclaró que no señala a 
la plataforma de Didi como la responsable 
de la desaparición de Liliana Lozada de 
Jesús, sin embargo debe haber una re-
gulación efectiva, además reiteró que la 
Fiscalía es quien lleva el caso búsqueda.

“Yo no estoy diciendo que ellos ten-
gan responsabilidad en la desaparición de 
la muchacha, eso le tocará a la Fiscalía 

el caso de esta joven estoy pendiente del 
curso de las investigaciones y las cosas 
van caminando para saber todo. Es lo que 
puedo decir de momento porque requiere 
secrecía”, concluyó.  SILVINO CUATE

El Consejo Ciudadano 
preguntará a poblanos 
su percepción en 
materia de seguridad
A partir de mañana 12 de enero y hasta 
el 31 de este mismo mes en el munici-
pio de Puebla, el Consejo Ciudadano de 
Seguridad y Justicia del Estado (CCSJP), 
realizará la encuesta de “Percepción y 
Victimización”, la primera de este 2022, 
toda vez que en Puebla la cifra negra de 
delitos no denunciados es de 94.7 por 
ciento.

 Durante la presentación, el director eje-
cutivo del consejo, Alejandro Espriú Guerra 
dio a conocer que en México 1 de cada 10 
delitos son denunciados, pero existe una ci-
fra negra de delitos que permanece sin ser 
levantados ante la autoridad.

Reconoció que en la actualidad pre-
domina entre los capitalinos un nivel de 
percepción de inseguridad, que va desde 
aquellas personas que han tenido malas 
experiencias con delitos de todo tipo o de 
algún conocido cercano.   

 Por su parte, la directora de informa-

entre marzo y abril cuando se den a co-
nocer los resultados de esta encuesta, la 
cual incluirá en la medición objetiva las 
llamadas que provengan del número de 
emergencia 911.

De acuerdo a la logística que se planteó 
para este ejercicio, el Consejo Ciudadano dijo 
que logrará obtener información desagrega-

da de 11 zonas, incluido el Centro Histórico.

estará visitando del 12 al 31 de enero a las 
diferentes viviendas para encuestar tanto 
a hombres como mujeres mayores a los 18 
años del municipio de Puebla.

La proyección es lograr el levanta-
miento de datos con la aplicación de 6 mil 
encuestas que estarán resguardando los 
datos a través de un dispositivo electróni-

 Como parte de los objetivos, Espriú 
Guerra destacó que se buscará tener me-
jores estrategias para fomentar la con-
vivencia y seguridad en el municipio de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La Secretaria de Educación 
en Puebla (SEP) informó que para la jor-
nada anti Covid que iniciará desde este 
miércoles al viernes para maestros de 
escuelas públicas y privadas, las clases 
serán impartidas a distancia y el lunes 

regresarán a presenciales de manera es-
calonada.

Los trabajadores de la educación de-
ben presentarse al centro de vacunación 
establecido de acuerdo con su centro de 
trabajo, y a la Coordinación de Desarrollo 

Educativo (Corde) a la que pertenecen.
En tanto que los trabajadores que 

soliciten la dosis de refuerzo deberán 
acreditar con su comprobante anterior 
(pasados seis meses), la aplicación de la 
vacuna CanSino; por lo que, en caso de 
tener dudas podrán comunicarse al cen-
tro de atención telefónico a los números 
222 269 29 00 o 222 269 38 00 que con-
tará con 10 extensiones, en un horario 
de 08:00 a 17:00 horas de miércoles a 
viernes.

La dependencia informó que a partir 
de este martes pone a disposición de los 
trabajadores (directivos, administrativos, 
docentes e intendentes) de escuelas pú-
blicas y privadas, una plataforma para 
que puedan descargar su código QR, que 

magisterio, que es uno de los requisitos 
para la inoculación, http://www.seppue.
gob.mx/vacuna, y estará habilitada a par-
tir de las 13:00 horas.  ALMA MÉNDEZ

Ante el incremento de casos positivos de Covid-19, ningún es-
colar puede ser obligado a regresar a la educación presencial, 
aseguró la Federación Nacional de Asociaciones de Padres de 
Familia A. C. (FENAPAF).

La presidenta Aurora González Tejeda, refirió que es un 
hecho que tras los festejos navideños y de fin de año, han 
comenzado a incrementar los casos positivos de Covid-19, 
e incluso ya se tienen casos de personas que han adquirido 

la variante Ómicron.
Subrayó que la enseñanza con el esquema de trabajo híbri-

quien ha manifestado que para la reactivación económica el 
país, es deseable que todos los escolares regresen a sus sa-
lones; sin embargo, siempre se respetará el punto de vista de 
padres y madres de familia.

“Es momento de insistir que el regreso de los escolares a 
los salones, es decisión exclusiva de padres de familia, y no se 
puede obligar a nadie a lo contrario”, acotó.

Se congratuló de que el gobierno federal, haya puesto a dis-
posición de los padres de familia el “Sistema de Orientación e 
Información del Sector Educativo” (TELSEP), donde es posible 
denunciar a las escuelas que exigen el regreso a clases presen-
ciales en este nuevo periodo escolar 2022.

telefónica que recibe quejas y observaciones, por lo que basta 
con que el tutor marque al número telefónico 55 36 01 87 99 
extensión 48543 en la CDMX o al 800 288 66 88 para el resto 
de la República Mexicana, y así la SEP podrá tomar cartas en el 
asunto para aquellas escuelas que obligan a los alumnos volver 
a las clases presenciales.  ALMA MÉNDEZ
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Para muchos, puede ser una buena combi-
nación la venta de productos elaborados a 
base de marihuana, en forma multinivel. Si 
a lo anterior se le agrega un portafolios de 
inversión que da rendimientos superiores 
al 200 por ciento al año, la cosa mejora.

-
cuentran en Jalisco, pero despachan en 
distintos lugares del país, por ejemplo, 
Puebla, y en Estados Unidos, el asunto se 
pone más interesante.

Más curioso se pondrá si se le agrega 
que los dueños verdaderos son fantasmas 
que se mueven por videos y presenta-
ciones un tanto nostálgicas.

Se apunta lo de la nostalgia porque 
sus esquemas de persuasión recuerdan 
aquellos cursos para hacerse de amigos y 
desarrollar habilidades para hablar en pú-
blico, que hace décadas se impartían bajo 
el sello de Dale Carnegie.

Todo lo anterior sale a colación porque 
en distintas partes del país se está coci-
nando la pérdida de millones de pesos 
para no pocos inversionistas, la mayoría 

son clase media, pero tampoco son líde-
res multinacionales, sino gente que tiene 
deseos de invertir.

Aquí se presentan algunos de los el-
ementos que rodean a este proyecto de 
multinivel, al que le cerraron la puerta en 
las narices dos autoridades regulatorias, 
pero sigue trabajando y lo hace de esa 
manera porque ante la promesa de un 200 
por ciento de utilidades, la codicia es cóm-
plice de sus actividades.

Va una alerta para no pocos poblanos, 
quienes deben recordar que los proyectos 
demasiado buenos para ser ciertos, no son 
tales sino solo demasiado buenos.

EMPRENDEDOR COMO POCOS
“George Goodman” es el presidente de 
Grupo Xifra, que no debe confundirse 
con el Grupo Cifra, dada la homofonía 
entre ambas. Un documento de 43 pá-
ginas proporcionado por el doctor Mau-
ricio Saldaña, señala que Goodman es: 

-
versionista inmobiliario”.

Más aún: “(Goodman) es reconocido 
en la industria de energía y servicios en 

(sic) en 2015, comenzó en la industria 
del cannabis y tecnología blockchain (…) 
dueño de franquicias de Fit Studios, 9 

Querétaro, Chihuahua, Tijuana, Chiapas y 
Mérida. Pide una inversión de 1.8 a 2 mil-
lones de pesos y según sus propios datos, 
tienen 12 mil clientes en el país.

Mientras tanto, en su Twitter abier-
to en febrero de 2021 y que cuenta con 
314 seguidores, “Goodman” comparte su 
sabiduría: “Para mí, el fracaso es un mae-
stro. Te hace más duro, te hace más fuerte 
y te hace mejor”.

EL DREAM TEAM
“George Goodman” se hace acompañar 
de distintos compañeros en esta aventura. 
Sus principales cuadros son los siguientes:

Jim Harstad, “Embajador Internacio-
-

y Ramsés Machado, “Director general de 

Tecnología, Legal (sic) e Innovación
Según ellos, sus empresas funcionan 

no solo en “América” (sic), sino también en 
Europa, Asia, Oceanía y África. Y lo hacen 
a través de sus “aliados” que se llaman: 
“BMFN”, “XM”, “IQ OPTION”, “HUGO FX”, 
“BINANCE” y “BINARY CENT”.

EL NEGOCIO
El punto clave de “George Goodman” se 
basa en las criptomonedas, que se mue-
ven en el mundo electrónico, como es el 
caso de la muy conocida Bitcoin. En el 
caso de Xifra, dicen manejar un portafo-

simultáneamente, Futuros y stocks de em-
presas reconocidas.

Entiéndase por Futuros, un tipo de 
comercio que se fundamenta en comprar 
o vender posiciones accionarias a determi-
nadas fechas.

-
puestamente Xifra tiene posiciones de 
compra y venta en empresas que son 
sólidas y a prueba de crisis, pero hay dos 
problemas: el primero es que no dice qué 
empresas son las que constituyen su por-
tafolios y el segundo es que no hay em-
presas cien por ciento a pruebas de crisis.

suena descabellado combinar stocks de 
acciones de distintas empresas con crip-
tomonedas y con ello garantizar retornos 
astronómicos de inversión, pero es lo que 
prometen.

LA MAGIA DEL NEGOCIO
El sistema que “Georges Goodman” in-
ventó, se compone de cinco pasos. Para 
trabajar con esos pasos, evidentemente 
hay que darse de alta con un represen-
tante de Xifra, que le dará de alta en el 
sistema de la empresa.

Una vez que haya pasado por esa ad-

vendedor multinivel, como los que venden 
productos para el cuidado personal o vi-
taminas que prometen hacer a cualquiera 
un Hércules. La diferencia es que, en Xifra, 
el territorio es virtual mayoritariamente, 
hecho de saliva.

Ya cubierto el trámite de la aduana 
con el representante local -que también 
está en el aire, porque su negocio no está 

lo constituye en la primera víctima del pro-
ceso-, entonces se pasa a la metodología 
de los cinco pasos.

1.-Primero, que la inversión inicial del 
nuevo miembro se convierta en bitcoin. De 
acuerdo al análisis del doctor Saldaña, una 
gran parte de los nuevos miembros lo ha-
cen entregando su inversión en efectivo a 
los representantes locales, lo que deja un 
territorio gigantesco de opacidad. La justi-

Probablemente se pregunte de cuánto 
-

can los montos, pero tome en cuenta que 
el Bitcoin al 6 de enero de 2022, estaba 
en 881 mil 491 pesos con 52 centavos, la 
unidad.

Con apenas 10 unidades, se tienen 9 
millones de pesos sobre la mesa y dadas 
las enormes lagunas regulatorias sobre el 
particular, se tienen todas las condiciones 
para hacer muchas cosas con esas sumas, 
entre ellas lavar dinero.

2.-Luego, viene “elegir la licencia de 

de membresía que se va a aceptar para 
participar en Xifra. Tales membresías van 
desde la “Senior Brand Partner” con 4 mil 

invitados” hasta “Royal President” con 4 
millones de puntos y dos “amigos invita-
dos”, que hayan invertido a su vez en 740 
mil puntos. 

3.-Después, y así de rápido, “generar 
recompensas sobre tu compra”, partien-
do de la base que la recompensa de-
pende del monto a invertir.

4.-Posteriormente, viene el retorno 
de la inversión hecha en Bitcoin, a pesos 

5.-Y, es en serio, “Disfruta tu nuevo 
estilo de vida con Xifra”, que resume el 
vivir cómodamente, tras hacer una in-
versión con esta empresa y obtener util-
idades relevantes, que, según sus docu-
mentos, son del 200 por ciento.

Pensando en un ejemplo, podría de-
cirse que un nuevo miembro apuesta un 
bitcoin en el proceso (888 mil pesos). 
Así, el retorno sería de 1 millón 776 mil 
pesos.

Según el documento, se pueden in-
vertir “Licencias algorítmicas” que van 
desde los 100 dólares hasta los 50 mil 
dólares, prometiendo 1 por ciento de ut-
ilidad a cinco días, de lunes a viernes.

Así, si el nuevo miembro invierte 50 mil 
dólares, alrededor de 1 millón de pesos, el 
lunes, obtendrá ganancias de 500 dólares, 
10 mil pesos, para el viernes. 

Demasiado poco para invertir el valor 

de dos casas Infonavit.
Por ello, Xifra promete ganancias del 

ocho por ciento si se “invita” a varias per-
sonas a participar en el proceso de in-
versión: si se invirtieran los 50 mil dólares, 
pero se invitara a 10 personas, quien invita 
recibe 4 mil dólares el viernes, consideran-
do que él y su equipo hubieran puesto el 
dinero a trabajar, el lunes.

De 10 mil pesos a ochenta mil pesos 
pasa la inversión en menos de una sem-
ana, considerando que son cinco días de 
“actividad”.

-
tintos niveles de membresía: si se quiere 
apostar fuerte, para el nivel más alto, las 
ganancias de los 50 mil dólares pueden 
pasar a más de 6 mil dólares semanales.

EL FONDO DE PLANTACIÓN
Xifra tiene otro portafolios de inversión: la 
marihuana.

“Xifra tiene como objetivo permitir que 
las personas adquieran cantidades espe-

-
nal (sic) sin tener que preocuparse por la 
siembra, cuidado y cosecha”.

El esquema se puede reducir a los 
siguientes puntos: el inversionista apoya 
con su dinero a las plantaciones de mar-
ihuana que “George Goodman” tiene en 

-
to” a 24 meses, invirtiendo entre 2 mil 400 
dólares y 100 mil dólares, para recibir a 
cambio un 10 por ciento de utilidad men-
sual, vía Bitcoin.

Si esto se mantuviera durante los 24 
meses, el retorno de la utilidad sería de 

invierte 100 mil dólares, terminará recibi-
endo 240 mil en dos años y medio, una 
utilidad que supera a cualquier tipo de in-

mercados de riesgo más altos.

UN FINAL NO FELIZ
-

nal Bancaria y de Valores como la Comis-
ión Nacional para la Protección y Defensa 
de los Usuarios de Servicios Financieros 
lanzaron las alertas: Xifra no tenía vigilan-
cia regulatoria de ninguna autoridad.

Así, quedaba claro que invertir 50 mil 
dólares en Bitcoin con esta empresa era 
una aventura claramente arriesgada. 

-
nas en Zapopan, Jalisco, un hermoso mu-
nicipio que también es conocido por ser 
uno de los bastiones de CJNG y en su mo-
mento, del cártel de Sinaloa.

La empresa continúa en lo suyo, clara-
mente en la clandestinidad. No dejará de 
hacerlo por la elemental razón de que la 
gente no aprende.

En Puebla, una docena de cajas de 
ahorro y empresas de inversión han deja-
do en la calle a docenas de miles de po-
blanos, al menos desde hace dos décadas. 
Xifra tiene víctimas recientes en la capital 
poblana y la zona metropolitana.

Un esquema piramidal tipo Ponzi revi-
enta cuando ya no hay más personas que 
embaucar, dado que los nuevos miembros 
son los que pagan la inversión a los más 
antiguos. Es elemental.

La advertencia ahí queda y más cuando 
el dinero se entrega en efectivo y se nego-
cia en moneda electrónica.

FERNANDO ALBERTO CRISANTO

Una historia de XIFRA
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CAMBIO DE 
IDENTIDAD 

DE GÉNERO: 
un proceso legal 

parecido a renacer
CAMILA RENEE, INGENIERA AERONÁUTICA, 
CUENTA CÓMO EL CAMBIO DE IDENTIDAD 

DE GÉNERO EN SUS DOCUMENTOS 
LEGALES FAVORECIÓ SU DESARROLLO 

PERSONAL Y PROFESIONAL.
EKATHERINA SICARDO REYES

Fue en Linkedin donde Camila anunció a 
sus contactos que ya no aparecería con el 
nombre masculino que sus padres le pu-
sieron al nacer. A partir de ese momento 
usaría su nombre elegido: Camila Renee.

Camila es una mujer trans de 26 años. 
Nació en Veracruz. Desde pequeña le lla-
maron la atención los aeropuertos y sus 
procesos. Por ello migró a la Ciudad de 
México para estudiar aeronáutica en el 
Instituto Politécnico Nacional. Por su gran 
desempeño estuvo becada un año en 
Pekín, China, por su universidad.

Al graduarse consiguió trabajo en 
el aeropuerto de Guadalajara. Y ahora 
es encargada de Handling y Seguridad 
Operacional del aeropuerto de Tijuana. 
Fue en noviembre de 2021 cuando Camila 
comenzó el cambio de su nombre e iden-
tidad de forma legal. El proceso se llama 
cambio de género jurisdiccional.

Para Camila, este proceso ha sido un 
cambio radical. “Es un respaldo suma-
mente fuerte porque en la vida diaria 
hay gente que se va a oponer o no va 
a querer llamarte por tu nombre”, cuen-
ta en entrevista con Newsweek México. 
“El cambio es un respaldo legal para ello, 
para decir: ya no me puedes llamar así 
porque ese ya no es mi nombre y yo no 
soy esa persona”.

Camila Renee contó con el respaldo 
de su lugar de trabajo cuando comunicó 
su deseo de cambiar su documentación 
al género femenino. Para las personas 
trans, tener un apoyo en el mundo laboral 
es sumamente importante, pues muchas 
veces no pueden conseguir oportunida-
des de trabajo.

El mundo de la ingeniería es hoy en 
día un espacio mayoritariamente mascu-
lino. Camila explica que puede resultar 

ambiente donde los otros podrían juzgar-

la. Para ella ha sido un trabajo continuo 
demostrar que tiene capacidades y habi-

-
bilidades.

“Si para las mujeres cis es complica-
do, para las mujeres trans es aún más, 
porque es quitar ese tabú de que no eres 
trabajadora sexual. 

trans también puede desenvolverse en 
una industria como la aeronáutica o como 
cualquier otra.

Me cuesta mucho trabajo que se den 
cuenta de que eres capaz, de que sabes y 
de que tienes el conocimiento para poder 
evaluar incluso su trabajo y ganarte ese 
respeto”, explica.

Alina Hernández, directora de 
Comunicaciones de PepsiCo Latam, dijo 
en junio de 2021 que en México solo 5 
por ciento de las personas transgénero 
ejercen una profesión. Y que la población 
trans tiene una tasa de desempleo de 90 
por ciento.

Para Camila, el haber tenido el apoyo 
de su lugar de trabajo fue fundamental 
para dar el paso al cambio de género ju-
risdiccional. Menciona que es afortunada 
porque también tiene el apoyo de su fa-
milia y amigos.

resultó sencillo, no fue fácil encontrar la 
información para llevarlo a cabo. Después 
de lograr cambiar su acta de nacimiento y 
CURP, decidió aventurarse por el cambio 
en el INE.

EL RECONOCIMIENTO LEGAL DEL 
GÉNERO ES UN DERECHO
A pesar de existir el proceso, el cual solo 
es un cambio de datos, Camila relató que 
su primer intento fue fallido. La persona 
que la atendió, relata, no estaba al tanto 
de la existencia del trámite. Por eso insta a 

que haya mayor capacitación del personal.
El temor porque no correspondiera su 

expresión de género con sus documentos 
legales fue algo que atormentó por mu-
cho tiempo a Camila:

“Empecé un tratamiento hormonal. Mi 
expresión física y mis atuendos estaban 
más orientados al género femenino, pero 

-
culino. 

Uno de mis temores era que pasara 
algo. Por ejemplo, que cometiera una in-

otro nombre me quisieran llevar al torito 
de hombres”.

En México, 14 estados permiten cam-
biar la identidad de género en las actas de 
nacimiento: Ciudad de México, Coahuila, 
Colima, Chihuahua, Hidalgo, Jalisco, 

Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Quintana 
Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tlaxcala y 
Estado de México.

En agosto de 2021, el Gobierno de 
la CDMX emitió un decreto que permite 
a personas adolescentes mayores de 12 

su acta de nacimiento.
Entre los requisitos para menores de 

edad se encuentran: tener 12 años cum-
plidos, ser de nacionalidad mexicana y 
presentar una autorización escrita del pa-
dre, madre o tutor que la persona adoles-
cente determine para que lo acompañe 
durante el procedimiento.

Para Camila, la concreción de este trá-
mite “es el derecho a la identidad, el de-
recho a la felicidad incluso y al desarrollo 
social. Porque, si no, tú no puedes desen-



11MIÉRCOLES.12.1.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.com

volverte como realmente eres, piensas y 
necesitas. Para mí ahora ya coincide todo, 
la expresión de género con el nombre, y 
eso da tranquilidad, paz, motivación, te 
invita a seguir”.

México es el segundo país de América, 
después de Brasil, con más feminicidios. 
Debido a ello, así como a la desigualdad, 
condiciones de pobreza y falta de opor-
tunidades, las mujeres trans tienen una 
esperanza de vida de 35 años, de acuer-
do con la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH).

Camila es una de las mujeres trans 
afortunadas que puede ejercer su profe-
sión y expresar su identidad de género. 
La red de apoyo que tiene le permite con-
tinuar con su desarrollo personal y pro-
fesional.

Lo anterior debería ser un derecho 
inalienable para todas las mujeres trans, 
que como seres humanos tienen derecho 
a la vida, el trabajo y al desarrollo libre de 
la personalidad.

Camila cuenta que la elección de sus 
nombres fue un ejercicio terapéutico que le 
ayudó a conocer como quería reconocerse.

“Con mi psicólogo/sexólogo llevé una 
práctica en la que elegí los nombres que 
me gustan e hice el ejercicio de que 
me llamaran así. Estaba entre Camila y 
Natalia. Durante periodos de tiempo de-
terminados usábamos esos nombres y al 

“En mi casa yo soy la de en medio —
continúa—. Las tres tenemos dos nom-
bres, entonces yo no quería romper con 

esa tradición. Un día leí una revista y me 
topé con el nombre de Renee, que viene 

“Lo puse junto a Camila y me gustó 

¿CÓMO HACER EL TRÁMITE?
En el caso de la CDMX, la persona (mayor 
de edad) interesada en el cambio de gé-
nero jurisdiccional debe presentarse en el 
registro civil (ventanilla especial de Arcos 
de Belén 19) para solicitar el trámite y 
cumplir con los siguientes requisitos:

Ser de nacionalidad mexicana.

y copia).

Comprobante de domicilio de la Ciudad 
de México, no mayor a seis meses.

nacimiento directa del libro, que tampoco 
sea mayor a seis meses.

Solicitud del trámite (se adquiere en la 

Agendar cita para comparecer.
Camila ahora espera que su proceso 

legal pueda convocar a otros a seguir con 
los propios:

“Yo siempre digo que deberíamos ser 
factor del cambio y, por ejemplo, al me-
nos dentro [de mi trabajo] soy la primera 
abiertamente trans. Y quiero que cada 
uno se motive, que haya gente que vea 
que puede hacerlo también. Me gustaría 
que otras empresas pudieran tener ese 
ejemplo”, concluye. N
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AUMENTA 30% LA 
SOLICITUD DE PRUEBAS 
COVID EN LABORATORIOS 
DE CIUDAD SERDÁN
Serdán, Pue. Incrementó el número de 
personas que acuden a los laboratorios 
para la prueba de Covid-19 para descar-
tar algún tipo de contagio.

En su mayoría son trabajadores de 
alguna empresa, le siguen personas que 
van a viajar a otro país, pero también acu-
den familias que tienen algún síntoma.

Irma Yazmín Sosa, QFB de Laboratorio 
Family, nos da a conocer que han salido 
pacientes positivos en las pruebas, la más 
solicitada es la más rápida por el menor 
costo, sin embargo, este inicio de semana 
va en aumento.

En el municipio el incremento del inte-
rés ciudadanos de acudir a los laborato-
rios para hacerse la prueba es de un 20 a 
30 por ciento.  LUZ MARÍA ZAYAS

POR ESCALADA DE PRECIOS AMAS DE CASA DE 
SERDÁN CADA VEZ COMPRAN MENOS PRODUCTOS

Museo de la Evolución en 
Tehuacán, destruido y saqueado

Museo en Tehuacán, saqueado, destruido, con meteorito falso y hasta le robaron un dinosaurio

CARAMBOLA PROVOCA 
CIERRE DE LA AUTOPISTA 
PUEBLA-VERACRUZ, EN 
LA ZONA DE ESPERANZA

Colisionan autos y camiones en 
la autopista Puebla-Veracruz 
en el tramo Esperanza

Carambola en la Puebla-Veracruz, cum-
bres de Esperanza, Puebla-Veracruz

Puebla. La autopista Puebla-Veracruz 
se encuentra cerrada en estos momentos 
por un choque múltiple en las cumbres de 
Esperanza.

En el accidente están colisionados au-
tos y varios camiones pesados con direc-
ción a Ciudad Mendoza.

El choque fue en la zona de túneles y 

Esperanza.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, reveló que en la 
administración estatal de 2015 se desvia-
ron recursos en la construcción del Museo 
de la Evolución en Tehuacán, ya que se 
utilizó material de baja calidad.

Barbosa Huerta dijo que esta obra fue 
catalogada en su momento como majes-
tuosa, sin embargo, con el pasar de los 
años se empezó a desgastar por las llu-
vias y todo lo que la componía se comen-
zó a derruir.

Ante esta situación, dijo que su go-

bierno ya presentó las denuncias co-
rrespondientes y la investigación está 
en cursos.

“El museo de la evolución es otra 
verdadera catástrofe, cuando ahí se in-
auguró el museo de la evolución en el 
2015, el gran escándalo hubo una obra 
ahí toda majestuosa con arquitectura, 
pues resulta que era de papel la obra, 
se comenzó a derruir, a las primeras 
obras se empezó a derruir y se quebró 
todo eso, y está colapsado ese Museo 
de la Evolución con una enorme desvia-

ción de recursos por la construcción de 
la obra, ya hay renuncias y después se 

-
caron al comprar un meteorito”, declaró.

Ante esta situación, el gobernador dijo 
que se volverá a rehacer el Museo de la 
Evolución, pues no puede ser operante 
bajo esas condiciones.

“Todo eso ocurría, pero ya están las 
denuncias, tenemos que reparar hoy no-
sotros rehacer ese Museo de la Evolución, 
rehacerlo, es como una historia siniestra”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Serdán, Pue. De poco o nada sir-
vió el incremento al salario, pues 
los productos y alimentos de pri-
mera necesidad día a día van en 
aumento.

Un ejemplo es el aguacate 
que se encuentra entre 40 y 60 
pesos el kilo, el costo depen-
diendo la calidad que la ama de 
casa quiera comprar. En precio, 

sigue el tomate a 25 pesos el 
kilo, la calabaza está a 23 pesos 
en adelante, las amas de casa se 
sorprenden al acudir a comprar 
sus verduras para la preparación 
de sus alimentos.

Rosa, ama de casa, comentó 
que el incremento le afecta de 
forma considerable, incluso dijo 
ignorar sí en realidad hubo un 

aumento al salario, pues en su 
trabajo no se lo han hecho sa-
ber, lo que si se da cuenta es 
que cada vez compra menos.

cosas caras y las remplaza por 
lo más baratas, en caso del pan 
compra pan frío es decir del día 
anterior, ya que el costo es me-
nor.  LUZ MARÍA ZAYAS

Un ejemplo 
es el 
aguacate que 
se encuentra 
entre 40 y 60 
pesos el kilo
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Roban camioneta cargada 
con paquetes alimentarios 
en Tlalancaleca

El diputado local por Morena, Roberto Solís, dejó a medias la entrega de apoyos

Puebla, Pue. El diputado local por 
Morena, Roberto Solís, denunció que 
mientras su equipo de trabajo hacía 
entrega de apoyos a los pobladores del 
municipio de San Matías Tlalancaleca, 
desconocidos robaron la camioneta en 
la que llevaban paquetes alimentarios.

Twitter, el representante del Distrito 08 

que el asalto fue la tarde de ayer lunes 
mientras cumplían con la entrega de la 
“Ruta del Gestor” que hace en 11 mu-
nicipios, entre ellos, Calpan, Coronango, 
Chiautzingo, Domingo Arenas, San Felipe 
Teotlalcingo, San Nicolás de los Ranchos, 
Xoxtla, Nealticán y Juan C. Bonilla.     

El presidente de la Comisión de 
Seguridad en el Congreso local, precisó 
que el asalto quedó en pérdidas materia-
les, porque se llevaron los alimentos y la 
camioneta tipo Pick Up, color blanco, por 
lo que procedería a levantar la denuncia 

de trabajo se encuentra bien.
De acuerdo a lo mencionado por al-

gunos testigos que estaban esperando 
a recibir el apoyo, se percataron que el 
conductor fue amagado para salir de la 
unidad, horas después fue abandonado 
en un paraje de Mariano Matamoros ya 
perteneciente al estado de Tlaxcala.   

En su mensaje vía Twitter el legis-
lador expresó “Durante la entrega de 

la #RutaDelGestor, mi equipo fue asal-
tado en el municipio de Tlalancaleca. 
Afortunadamente mis compañeros se 
encuentran bien. Se llevaron la camio-
neta en la que se transportan las ges-
tiones”, y pidió compartir la publicación 
para lograr dar con la camioneta con 
mayor rapidez.  AURELIA NAVARRO

Detienen en San Andrés 
Cholula a presunto ladrón 
de tienda comercial

San Andrés Cholula, Puebla. Derivado del 
reforzamiento de la vigilancia, el Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula, a través de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección Ciudadana 
(SSPPC), detuvo en la Reserva Territorial 
Atlixcáyotl a Fernando N., de 32 años de edad, 
como probable responsable de robo a negocio.

Elementos municipales realizaban un pa-
trullaje de prevención del delito, cuando, a 

-
dos sobre un hecho delictivo en proceso en un 
establecimiento comercial ubicado en inmedia-
ciones de la Avenida de la Luna, por lo que de 
inmediato se trasladaron a la zona.

que Fernando N. introdujo entre sus pertenen-
cias diversos artículos y salió sin liquidarlos. 
Tras el señalamiento, se le realizó una inspec-
ción preventiva en la que le fueron hallados los 
objetos mencionados.

Por lo anterior, el sujeto fue asegurado y 
puesto a disposición de la autoridad compe-
tente para realizar las investigaciones corres-
pondientes.

El Ayuntamiento de San Andrés Cholula, a 
través de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, refrenda el compromiso 
de fortalecer los esquemas de seguridad en di-
versos puntos comerciales.  REDACCIÓN
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AMLO anuncia cambios en Secretaría 
de Bienestar, Fonatur y AICM

EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN, ADÁN 
AUGUSTO LÓPEZ, DIO POSESIÓN DEL CARGO 

A LOS NUEVOS TITULARES.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador decidió ha-
cer cambios en su gabinete.

Ariadna Montiel Reyes será la nueva secretaria de 
Bienestar en sustitución de Javier May Rodríguez.

Ariadna Montiel tiene estudios de arquitectura en la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Del 
2018 a la fecha se ha desempeñado como subsecretaria 
de Bienestar. Ha sido diputada y senadora.

Con este movimiento, María del Rocío García Pérez, 
quien era la titular del Sistema Nacional para el Desarrollo 
Integral de la Familia (SNDIF), será la nueva subsecre-
taria de Bienestar.

Desde marzo de 2019, García Pérez y dos de sus co-
laboradores, obligaron a mil funcionarios de la institución 
a entregarles entre 2 y hasta 4% de su salario mensual a 
condición de mantener el empleo. 

Por este caso, la Secretaría de la Función Pública 
(SFP) abrió un expediente de investigación el pasado 23 
de abril de 2021.

Animal Político obtuvo las denuncias y recabó seis 
testimonios de empleados y exempleados del DIF que 

en que la directora utiliza como estrategia de amedren-
tamiento la supuesta amistad que mantiene con el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador y su esposa Beatriz 
Gutiérrez Muller desde hace más de dos décadas.

Javier May Rodríguez ahora ocupará el cargo de di-
rector general del Fondo Nacional de Fomento Turístico 
(Fonatur), institución encargada de la obra del Tren 
Maya.

Ha desempeñado distintos cargos de elección popu-
lar como senador y  diputado. Asimismo, fue presidente 
municipal de Comalcalco, Tabasco, en dos ocasiones, la 
primera de 2007 a 2009, y la segunda de 2016 a 2018.

Asumió como secretario de Bienestar el 2 de sep-
tiembre de 2020, anteriormente fue subsecretario de 
Planeación, Evaluación y Desarrollo Regional en la mis-
ma dependencia, donde estuvo a cargo del programa 
Sembrando Vida.

En un comunicado, el gobierno federal informó que 
Rogelio Jiménez Pons tomó posesión como el nuevo subse-
cretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Con este cambió ya 

no se encargará de la obra del Tren Maya.
Es arquitecto urbanista por la Facultad de Arquitectura 

de la UNAM. Desde el 1 de diciembre de 2019 se des-
empeñó como director general de Fonatur. Ha laborado 
tanto para el sector público como privado en proyectos 
integrales de desarrollo, de arquitectura y construcción.

Carlos Morán Moguel será el nuevo director gene-
ral del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) “Benito Juárez”.

Es ingeniero mecánico electricista, egresado de la 
Facultad de Ingeniería de la UNAM. Hasta hoy se des-
empeñó como subsecretario de Transportes.

En el sector público ha ocupado cargos como di-
rector general de Educación Tecnológica Industrial en 
la Secretaría de Educación Pública; director general de 
Aeronáutica Civil en la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes; director general de Maquinaria y Transportes 
en la Secretaría de Obras Públicas.

En sustitución de López Obrador, quien está aislado 
por tener COVID-19, el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, dio posesión del cargo a los nuevos titu-
lares de estas áreas.
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